Colombia

Por dos bloqueos está en riesgo suministro de gas y electricidad

Enel Colombia advirtió que suspender esta generación es un riesgo para la estabilidad y confiabilidad del servicio en el área oriental de Colombia, principalmente en Bogotá.

Desde el pasado domingo, un grupo de personas del municipio de El Colegio están bloqueando el paso hacia las centrales hidroeléctricas de Paraíso, Guaca y Darío Valencia, afectando así la normal operación de estas plantas de Enel Colombia.

Debido a estos bloqueos, el personal técnico de la compafiía no pudo ingresar a las plantas Paraíso y Guaca para realizar los mantenimientos preventivos programados a la infraestructura.

Por lo tanto, Enel Colombia tuvo que declarar indisponibles dos unidades de generación, que aportan 200 de los 600 megavatios de su capacidad instalada entregada al Sistema Interconectado Nacional (SIN).

La compañía aseguró que los bloqueos persisten y hasta el momento no se ha podido ingresar a las plantas para hacer los mantenimientos respectivos.

"Suspender esta generación representa un riesgo para la seguridad del Sistema Interconectado Nacional (SIN), sobre todo para la estabilidad y confiabilidad en el área oriental de Colombia, principalmente en Bogotá", advirtió la compañía.

Las personas que protagonizan los bloqueos están manifestando su inconformidad frente



Un grupo de personas pertenecientes al municipio El Colegio en el departamento de Cundinamarca están bloqueando el paso hacia las centrales hidroeléctricas de Enel Colombia. FOTO: @RCNRADIO

al presunto incumplimiento de los acuerdos establecidos con Enel Colombia.

Sin embargo, la compañía aseguró que ha cumplido con las iniciativas pactadas con la comunidad y las autoridades locales desde el 2021 y también con los acuerdos definidos en la reunión sostenida en septiembre de este año.

Muestra de ello, según detalló, es que en octubre se realizó la apertura del Fondo de Inversión Colectiva (FIC) denominado "Aporte convenio mejoramiento vías aledañas a centrales Paraíso y Guaca, Municipio El Colegio".

La empresa depositó 3.000 millones de pesos para el financiamiento de los trabajos de mejoramiento de las vías terciarias de la zona de influencia de sus centrales de generación, en los tramos viales acordados.

Adicionalmente, Enel Colombia aseguró que se han hecho

jornadas de atención al cliente, inspecciones de la red eléctrica y la atención de fallas y emergencias que pueden afectar el servicio del fluido eléctrico.

"Enel Colombia respeta el derecho a la protesta social, pero rechaza enfáticamente el ejercicio de las vías de hecho y aquellos actos que pongan en peligro no solo la prestación del servicio público esencial de energía, importante para todos los habitantes del país, sino también el derecho al trabajo y la libre locomoción de las personas", manifestó la compañía.

Una situación similar está enfrentando Ecopetrol desde el 24 de noviembre, luego de que miembros del Movimiento Político de Masas Social y Popular del Centro Oriente de Colombia se tomaron la planta de Gibraltar, ubicada en la zona rural del municipio de Toledo, Norte de Santander.

Esta toma obligó a apagar las operaciones de la planta, con lo que se restringe el despacho de 38 millones de pies cúbicos diarios de gas que abastece a municipios de Santander, Norte de Santander y la refinería de Barrancabermeja.

Ecopetrol aseguró que la planta de Gibraltar continúa apagada porque no se ha logrado solucionar esta situación. No obstante, el abastecimiento de gas natural aún no se ha visto afectado porque se implementó un plan de acción en coordinación con las distribuidoras de gas para minimizar el impacto.

"Ecopetrol rechaza la toma de la planta y hace un llamado a los manifestantes para que busquen el diálogo como principal mecanismo para la resolución pacífica de conflictos en los territorios", afirmó la compañía.